



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su beneplácito por cumplirse el 119° aniversario de la localidad de Cabildo, perteneciente al partido de Bahía Blanca, el 7 de julio del corriente, adhiriendo a dicha celebración y a todas las actividades realizadas para la ocasión.

ANAM BILBAO
Diputada
H.C. Diputados Pola. de Ba.As.





FUNDAMENTOS

En 1901 comenzaron las obras de la ampliación del ferrocarril en el tramo de Olavarría-Bahía Blanca, que se prolongaron durante dos años y medio. Esta línea atraviesa Sierra de la Ventana, por lo que fue necesaria la realización de numerosas excavaciones y terraplenes muchas veces sobre roca, lo que dificultó la tarea. Al efectuarse el replanteo definitivo de la traza del ferrocarril, desde Olavarría hacia Bahía Blanca, y la construcción de una vía auxiliar para continuar con las obras mientras se realizaban puentes y alcantarillas, en 1902 circulaban por Cabildo trenes conocidos como "La Balestera" que transportaban balasto para asentar las vías, como así también personal y materiales de construcción.

En el boliche de Juan Romero se instaló el 20 de abril de 1903, la primera Estafeta Postal a cargo de la Sra. Ana Navarré Vda. de Porte. La Compañía Colonizadora Stroeder fue una de las más dinámicas en cuanto al loteo de tierras, logró acuerdos con la empresa ferroviaria convenciéndola a ésta de la importancia de los asentamientos junto a las estaciones como una forma de canalizar los productos a través de las vías férreas. Concluidos los trabajos de construcción del ferrocarril, el 15 de julio de 1903 fue inaugurada la estación del Ferrocarril Sud, denominada Cabildo por la Dirección General de Ferrocarriles de la Nación. Paralelamente a la construcción del ferrocarril, la Compañía Colonizadora Stroeder, adquirió un campo de propiedad del Dr. Salas, y procedió a la subdivisión, trazado y loteo dando origen a la población denominada "Villa Cabildo".

Los nuevos centros poblados tuvieron la llegada del colono, como un hecho social de decisiva importancia en el proceso de poblamiento. Durante el primer periodo que siguió a la fundación de Cabildo, tuvo lugar una progresiva consolidación de las estructuras básicas para el desarrollo económico y social de la nueva localidad.

EXPTE. D- 7890 /22-23





Actualmente la localidad cuenta con 2046 habitantes según el censo de 2010, siendo un elemento fundamental las instituciones de la sociedad Civil como el Club Pacífico de Cabildo. La actividad principal de Cabildo es la producción agropecuaria, ya que más del 30% de sus habitantes viven día a día del agro. Una de sus principales fuentes de trabajo es el Frigorífico Cabildo, el cual depende de la Cooperativa Obrera y las abastece de productos cárnicos a todas sus sucursales.

Cabildo es una de esas localidades habitada por gente que ama el lugar, esto se ve en sus clubes, en los encuentros sociales, en la experiencia conjunta de ir generando una residencia para abuelos, en sus emprendedores, en sus artistas y artesanos entre otros.

Por todo lo expresado anteriormente, solicito a mis pares que me acompañen en este proyecto.

ANAM BILBAO
Diputada
H.C. Diputados Pola. de Ba. As.